


Clarisse Baruch 
5 rue Théodule Ribot  
75017 Paris 
06 89 37 67 44 
clarisse.baruch@gmail.com 
 
 
 
 
 

Paris, le 24 Mars 2021 
 
 
 

 
 Cher(e)s Collègues,  
 
 J’ai eu le grand et lourd honneur d’être votre présidente pendant ces deux dernières 
années. Elles ne se sont certes pas passées comme je pouvais l’imaginer, et l’arrivée de la 
pandémie a bouleversé nos vies, nos habitudes, et jusqu’à nos façons de travailler. Elle 
également modifié le fonctionnement de la SPP, et nous avons été nombreux à devoir 
adapter en urgence toutes les activités scientifiques. Nous avons cependant pu continuer à 
faire vivre la Société, et nous avons même trouvé des nouvelles formules qui ont été 
appréciées, tant en interne qu’en externe, grâce à une expérience accélérée en 
visioconférence. La créativité nous nous avons tous fait preuve, le dynamisme qui nous a 
mus  a été pour moi une source de satisfaction et de confiance dans l’avenir, expression de 
la pulsion de vie qui s’exprime aussi au plan groupal. 
 
 Une nouvelle période de deux ans s’ouvre. Il y a encore beaucoup à faire dans l’esprit 
que je vous propose, d’ouverture vers l’extérieur, de renouvellement des générations et 
d’implication de tous les membres dans la SPP, où qu’ils habitent. De nombreuses réflexions 
sur le futur sont nécessaires, dans une période qui s’annonce très délicate même si la 
pandémie s’éteint, ce que nous espérons tous ; sur le plan financier bien sûr, mais aussi sur 
celui de l’influence de la psychanalyse dans la société toute entière, qui a des conséquences 
sur le nombres de demande d’entrée à l’institut, comme sur celui des demandes d’analyse 
des patients. En ce qui concerne la recherche, la Société est très vivante, et doit le rester. Il 
est important que nous améliorions le partage de nos réflexions théoriques et de nos 
expériences cliniques entre nous, ce que des dispositifs de réunions mixtes, 
présence/visioconférences devraient permettre lorsque nous pourrons nous retrouver « en 
présence ».  
 
Je suis prête à m’engager à nouveau dans cette aventure, si vous me donnez vos suffrages. 
C’est pourquoi je présente ma candidature au prochain Conseil d’Administration 
 
 
Clarisse Baruch 
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Emmanuelle	Chervet	
23	rue	Trarieux	69003	
emmanuelle@chervet.fr	
	 	 	 	 	 	 	 	 	
	

	 Le	24	mars	2021	
	
	
	
	
	
	
	 	 	 	 Chers	collègues,	
	
	
Après	avoir	exercé	un	certain	nombre	de	responsabilités	au	sein	de	la	SPP	(Comité	d’Ethique,	
Commission	des	 candidatures,	direction	de	 l’Institut	de	 Lyon),	 j’ai	 souhaité	 il	 y	 a	deux	ans	
participer	à	l’organisation	concrète	de	notre	vie	scientifique.	J’ai	été	élue	au	CA	présidé	par	
Clarisse	Baruch,	qui	m’a	confié	la	charge	du	secrétariat	scientifique.	
	
Ces	deux	années	ont	été	riches	en	évènements.	Les	conséquences	de	la	pandémie	ont	mis	à	
mal	 nos	 activités	 et	 nos	 investissements.	 Elles	 nous	 ont	 aussi	 contraints	 à	 une	 mutation	
accélérée	de	nos	modes	de	travail,	de	communication,	d’organisation.	Nous	avons	désormais	
à	poursuivre	ces	innovations	en	essayant	d’en	tirer	le	meilleur	pour	la	consistance	de	notre	
travail	en	interne,	et	pour	la	visibilité	de	la	SPP	à	l’extérieur.	Il	nous	faut	aussi	tenir	compte	de	
préoccupations	financières	sérieuses	qui	nous	obligeront	à	aller	à	l’essentiel.	Nous	espérons	
pouvoir	à	nouveau	organiser	une	partie	au	moins	de	nos	activités	en	présence,	et	aurons	à	
expérimenter	des	solutions	mixtes	pour	permettre	une	plus	grande	participation	de	tous.		
	
Cette	mutation	des	procédures	concrètes	n’est	qu’un	aspect	de	la	transformation	profonde	
de	la	SPP	à	laquelle	nous	avons	à	œuvrer.	Dans	un	monde	où	l’image	de	la	psychanalyse	a	
changé,	 les	 attentes	 de	 ses	membres	 et	 analystes	 en	 formation	 se	modifient.	 La	 SPP	 doit	
pouvoir	 leur	 offrir	 un	 espace	 de	 travail	 porteur,	 où	 repenser	 les	 apports	 des	 générations	
précédentes,	approfondir	l’élaboration	de	la	pratique,	faire	émerger	peut-être	de	nouvelles	
références	théoriques,	afin	que	notre	association	reste	dynamique	et	attractive	pour	un	public	
élargi.	
	
Si	 vous	 me	 le	 permettez,	 et	 si	 le	 prochain	 CA	 me	 renouvelle	 sa	 confiance,	 je	 serais	 très	
heureuse	de	poursuivre	ce	travail	au	secrétariat	scientifique	pour	la	prochaine	mandature.	
	
	
Bien	cordialement,	
Emmanuelle	Chervet	
	





DocreuR Pnul DeNus

MEMBRE TITULAIRE DE LA §ocIETE
PSYCHANALYTIQUE DE PARIs

67 RUE DE TOCQUEVILLE
750t7 PARTS

Téléphone:O6828497 1l
Courriel : paul.denisS4@orange.fr

LeZB Mars 2021-

Chers Collègues

Membre de la SPP depuis pas mal d'années, j'ai soutenu la réforme introduite par
Augustin feanneau qui a réuni dans une même association la SPP et l'lnstitut de Psychanalyse
qui étaient jusque là deux société distinctes. f'ai participé au bureau d'André Green puis de
Paul Israël dans lequel j'ai été secrétaire général, puis dans le bureau de Gilbert Diatkine
comme vice-président. |'ai ensuite continué à remplir différentes fonctions, y compris au
comité scientifique du CPLF et surtout à la direction de la Revue française de psychanalyse.l'ai
acquis ainsi une bonne connaissance des points forts du fonctionnement de la SPP ...et de
ceux qu'il faudrait améliorer.

fe pose donc ma candidature au Conseil d'administration où j'espère contribuer à trouver
des solutions pour développer le rayonnement de la SPP, attirer de nouveaux candidats à la
formation et, la st not least, améliorer notre situation financière.

Croyez chers collègues à mon dévouement pour notre Société et à mes sentiments les
plus cordiaux



                                    Candidature au Conseil d’Administration 

Alain Gibeault 

 

 

Je souhaite poser ma candidature au prochain Conseil d’Administration de la Société 
Psychanalytique de Paris, dont le mandat débutera en 2021. 

Pendant près de 20 ans, j’ai été membre d’un bureau exécutif international : d’abord à la 
Fédération Européenne de Psychanalyse, comme Secrétaire Général, Vice-Président puis 
Président de 1995 à 1999. Par la suite j’ai accepté d’être Secrétaire Général de l’Association 
Psychanalytique Internationale sous la Présidence de Daniel Widlöcher de 1999 à 2003. Dans 
cette dernière fonction j’ai contribué en particulier à la création de l’Institut Psychanalytique 
pour l’Europe de l’Est et à l’élaboration d’un projet de mémorandum sur la formation ayant 
pour but l’adoption de différents modèles de formation.  

J’ai été pendant plus de 10 ans membre du Groupe de Travail de la FEP sur les indications 
d’analyse (Working Party on Initiating Psychoanalysis) dont l’objectif a été de promouvoir la 
recherche sur les différentes approches européennes du premier entretien. A notre initiative un 
livre est paru à Londres sous le titre de Initiating Psychoanalysis. Perspectives (New Library 
of Psychoanalysis, Routledge, 2012, 359 p.) sur les travaux relatifs au premier entretien déjà 
publiés dans la communauté psychanalytique. Un deuxième livre, Beginning Analysis. 
Initiating Psychoanalysis. Vol. II : Processes, est paru en 2018, qui est consacré au processus 
du premier entretien à partir des premiers entretiens présentés dans les congrès de la FEP et de 
l’API à partir des années 2000. J’ai apporté à ce Groupe de travail mon expérience pendant dix-
sept ans comme Directeur du Centre de psychanalyse et de psychothérapie E. & J. Kestemberg. 
Depuis ma retraite de la direction du Centre en juillet 2015, je continue à y exercer des fonctions 
de recherche et d’enseignement, en particulier comme co-rédacteur en chef de notre publication 
Psychanalyse et psychose.  

Par ailleurs au sein de la SPP, j’ai été membre du Conseil d’Administration depuis 2011 et 
Président du Comité Exécutif de la Commission d’Enseignement depuis 2016.  A la demande 
de notre Présidente Clarisse Baruch, j’ai accepté de faire partie du Bureau élargi comme 
conseiller aux Affaires internationales de 2019 à 2021 et je souhaite poursuivre cette activité au 
cours de la prochaine administration. Je pense que dans le contexte actuel des défis suscités par 
la pandémie dans la pratique de la psychanalyse et la formation psychanalytique, je peux 
continuer à apporter au Conseil d’Administration mon expérience à un niveau national et 
international. C’est dans cette perspective que j’ai accepté de participer à la Commission ad hoc 
sur l’analyse à distance nouvellement adoptée par le CA. En décidant de poser ma candidature 
au prochain CA, je compte ainsi continuer à jouer un rôle dans la vie scientifique et 
administrative de notre société et dans les relations entre la SPP et les sociétés étrangères.  

 



Candidature au Conseil d’Administration 2021 

 

Monique Gibeault 

 

 

 

Engagée depuis longtemps dans la vie institutionnelle de la SPP, j’ai décidé de me porter 
candidate au Conseil d’Administration pour un nouveau mandat. Depuis que je suis Membre 
Titulaire de la SPP, j’ai toujours travaillé dans l’une de nos instances : Bureau, Conseil 
d’Administration à plusieurs reprises, Conseil Scientifique et Technique à plusieurs reprises, 
Commission des Candidatures que j’ai présidée pendant 6 ans, Comité de rédaction de la Revue 
Française de Psychanalyse pendant 12 ans. 

  

Durant ces décennies, j’ai travaillé au Centre E. et J. Kestemberg (CEJK), aussi bien dans les 
activités thérapeutiques (psychothérapies et psychodrame individuel) auprès de patients 
névrosés et psychotiques que dans les activités scientifiques de cette institution. J’ai notamment 
publié plusieurs articles dans les Cahiers du Centre de Psychanalyse et de Psychothérapie et 
dans Psychanalyse et Psychose. Aujourd’hui j’y anime encore un groupe de supervision 
collective de psychothérapies. Je poursuis également mon activité de psychanalyste en cabinet 
privé. 

 

En même temps j’ai beaucoup participé aux activités internationales de l’API et de la FEP. Cela 
m’a permis d’acquérir une certaine expérience de traitements et de supervisions à distance.  

 

Mon dernier mandat est celui des 4 ans que je viens de passer au CST. Si je souhaite être élue 
au CA, c’est que l’expérience accumulée, les questionnements liés à la crise que traversent le 
monde et le monde de la psychanalyse en particulier, dans une période de profonde et 
inéluctable transformation, m’interpellent et me donnent envie de réfléchir et d’agir dans cette 
instance. Comment réinventer notre manière d’être psychanalyste dans la société d’aujourd’hui 
sans se renier et sans s’abriter dans une bulle protectrice et conservatrice illusoires (c’était 
mieux avant !) ?  

 

Je veux relever ce défi. Ma décision est devenue ferme après l’Assemblée Générale qui nous a 
confrontés à tous les problèmes scientifiques, administratifs et financiers que rencontre notre 
Société aussi bien à l’intérieur qu’à l’extérieur. Je veux travailler dans une instance où, sans 
être trop idéaliste, l’on peut débattre, certes avec des conflits inhérents à tout groupe, mais en 
laissant toute sa place à la créativité.  

 



Isabelle Martin Kamieniak 
16 rue d’Harcourt 
76000   –   Rouen 
Tel : 02 35 71 10 82 
isabelle-martin-kamieniak@orange.fr 

 

 

 

 

Candidature au Conseil d’Administration 
De la Société Psychanalytique de Paris – 2021  

 

 

 

Chers Collègues, 

Membre titulaire de la Société Psychanalytique de Paris habilitée à la fonction de formateur et élue 

au Conseil d’Administration depuis 2015, je souhaite renouveler ma candidature à cette instance de notre 

Société afin de poursuivre la tâche entreprise et participer tant au développement et à l’évolution de nos 

activités qu’à l’élargissement des débats et des travaux au sein de notre communauté scientifique. Résidant 

en province, ayant travaillé en institution avec des enfants et exerçant en libéral avec des adultes, je pense 

pouvoir exprimer auprès de nos collègues une certaine réalité du terrain propre à notre pratique 

psychanalytique. Directrice de la collection « Débats en psychanalyse », je pense pouvoir mettre au service 

du Conseil d’Administration une sensibilité certaine à la diffusion vers le public et les communautés 

scientifiques les pensées psychanalytiques qui s’expriment dans notre Société. 

 

Recevez, chers collègues, mes sincères salutations. 

    

       À Rouen, le 22 mars 2021 
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Docteur Denys Ribas 
26 bis, av. Daumesnil 
75012 Paris 
33 1 43 07 63 70 
33 1 43 07 68 50 (après 20h) 
Fax : 09 89 10 55 73 
E-mail : denysribas@free.fr 
 
 
 
 Le 31 mars 2021 
 

 
 
Chers collègues, 
Je me présente au CA pour mettre mon expérience au service de la SPP et l’accompagner dans son 
évolution face aux enjeux actuels en soutenant l’action du bureau sortant. 
 
Avec mes sentiments les meilleurs 
 
Denys Ribas 



Chers collègues,


Je souhaite présenter ma candidature au prochain Conseil d’Administration.


Ayant occupé , au cours de ces dernières années, de nombreux postes au sein de la SPP, je 
pense y avoir acquis une suffisante expérience du fonctionnement de notre Société.


Croyez, Chers Collègues, en mes sentiments très cordiaux.


Annick Sitbon



Hélène Suarez Labat       Paris le 26 mars 2021 

6 rue Leibniz 

75018 Paris 

suarezlabath@hotmail.com 

 

 

 

Candidature au Conseil D’Administration 

De la Société psychanalytique de Paris 

 

 

 

Cher(e)s Collègues, 

 

Ma candidature au Conseil d’administration est motivée par le souhait de contribuer au 

développement de notre société en ces temps troublés. En effet, notre société est pleinement 

engagée à plusieurs titres dans les changements que la pandémie a suscités tant au niveau 

scientifique qu’économique. Bien que notre rayonnement se soit accru grâce à nos 

mobilisations cliniques et scientifiques soutenues par nos nouveaux modes de communication, 

il nous faut penser aux nouvelles perspectives dynamiques de développement qui s’offrent à 

notre société. 

Ma participation à promouvoir l’évolution de notre société dans la continuité, tout en prenant 

en compte les réflexions qui s’imposent à nous tous dans ce contexte actuel me conduisent à 

renouveler ma candidature au conseil d’administration. 

 

Recevez mes cher (e) s collègues mes sincères salutations. 

 

          

 

           Hélène Suarez Labat 
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